

Ce vendredi 21 Novembre, Nicole Chapalain (de la Maison des Dunes) nous avait donné rendezvous au centre de char à voile, sur la Baie du Kernic.

Notre objectif était de faire une promenade littorale en empruntant les sentiers de randonnée balisés du GR 34.

Qu'est-ce que le GR 34 ? C'est un sentier de grande randonnée qui longe la côte bretonne sur 1800 km, qui part de Vitré en Ille-Et-Vilaine et qui se termine au Tour-Au-Parc dans le Morbihan. Il reprend en partie les anciens chemins de douaniers.



Comment le reconnaître ?



Pour suivre le GR 34, il faut suivre les panneaux de bois avec un marquage blanc- rouge comme ci-contre.

<u>IMPORTANT</u>: respecter le sentier, ne pas en sortir afin de ne pas détruire les dunes, le littoral.

Dès le début de notre promenade nous avons été invité à <u>observer</u>, <u>interroger</u>, <u>écouter</u> les explications de Nicole Chapalain ; afin de renforcer notre intelligence de « Brin de Nature ».



Nous avons tout d'abord trouvé de bocs de bière, que nous avons bien sûr ramassé sur le chemin du retour ; car notre rôle est aussi bien sur de <u>respecter la nature en la</u> nettoyant!



Nous avons ensuite trouvé un <u>terrier de lapin</u>, accompagné de quelques crottes.



Nous avons rencontré<u>un</u> <u>chien,</u> seul, qui a fait peur à certains enfants!



Nicole nous a fait découvrir une <u>plante de fenouil</u> : elle sent l'anis. Elle est la plante ôte de <u>la ch</u>enille du machaon.



Nous avons vu une <u>carcasse</u>
<u>de bateau en bois</u> : on dirait
qu'il n'en reste que sa colonne
vertébrale!



Un beau <u>champignon coloré</u>: attention, il attire l'œil mais peut-être est-il vénéneux!



Voici une <u>lépiote</u> : on a observé ses lamelles, ses spores. Il ne peut pas être mangé!



Le <u>coprin noir d'encre</u> : ne se mange pas non plus!



Voici un plant de <u>chardon</u> <u>champêtre</u> : leurs piquants permettent de diminuer l'évaporation de l'eau l'été.



Voici quelques <u>oies bernaches</u> qui volaient puis nageaient paisiblement dans la baie, sous un soleil radieux.



Nous sommes enfin arrivés face à <u>l'allée couverte du Guinirvit</u>. Ce monument funéraire date de la préhistoire (il a environ 4416 ans). A cette époque, le littoral était au moins 2 km derrière le rocher de sel!



Voici un énorme rocher qui est issu d'un <u>massif</u> granitique très ancien : il a été érodé par le vent et la mer. C'est la pluie qui a fabriqué la goulotte à son sommet.



Les enfants devant <u>le four à goémon</u>: autrefois on y brûlait le goémon sec afin d'en obtenir de la soude.

10 kg d'algues sèches permettaient d'obtenir 1 kg de soude!



En fin de promenade, nous avons observé un panneau sur lequel se trouvaient beaucoup d'informations sur la Baie du Kernic. Entre autre, il y avait cette carte qui nous a permis de voir la petite partie du GR 34 que nous avons découverte!